
мартмарт

№№33(671)(671)

20162016

Основан 

в августе 1939 года

УЧРЕДИТЕЛЬ
 

Министерство 
обороны

Российской
Федерации

ВОЕННО-ИСТОРИЧЕСКИЙВОЕННО-ИСТОРИЧЕСКИЙ

ЖУРНАЛЖУРНАЛ

Решением Президиума Высшей аттестационной комиссии (ВАК) Министерства образования 
и науки РФ ‹‹Военно-исторический журнал›› включён  

в  Перечень российских рецензируемых научных журналов, в которых должны быть опубликованы основные 
научные результаты диссертаций на соискание учёных степеней доктора и кандидата наук

РЕДАКЦИЯ

Главный редактор

ЧАЧУХ 
Игорь Мадинович, 
полковник запаса

Заместитель главного 
редактора

АВЕРЧЕНКО
Сергей Викторович, 

подполковник запаса, 
кандидат исторических наук

Научные редакторы

А.Л. БОЧАРОВА;
Е.В. ДОБЫЧИНА, 

кандидат исторических наук;
В.А. ЕВДОКИМОВ,

подполковник запаса;
Н.Ф. КОВАЛЕВСКИЙ, 

полковник запаса, 
кандидат философских 
наук, старший научный 

сотрудник;
С.В. МАНЮКОВ,
полковник запаса;

В.Г. ОППОКОВ, 
капитан 1 ранга в отставке;

А.В. ОСТРОВСКИЙ;
А.В. ПЕТРОЧИНИН;

С.П. СИДОРОВ,
полковник запаса

Ответственный секретарь

М.В. ЗАБРОДИНА 

Секретариат

Е.В. КРИГЕР;
А.А. ЛАНЦОВА;
А.А. ПИМЕНОВ, 

полковник в отставке;
Ю.В. СНЕГОВА

Литературная редакция

Н.И. ВАХРОМЕЕВА;
А.Н. ГОНЧАРОВА;

А.М. ПЕТРОВ, 
полковник запаса

Художественные
редакторы

Л.П. ДЕМАХИНА;
И.В. НЕДОСТОЕВА

Заведующая редакцией

М.П. МОИСЕЕВА

Перевод 

В.С. СИДОРОВ

Компьютерная вёрстка 

Е.Н. КУЗНЕЦОВА;
М.А. МАГАКЯН

Адрес для переписки: 
119160, Москва, Хорошёвское 
шоссе, 38 Д, редакция 
«Военно-исторического 
журнала». 
Тел.: (495) 693-57-45,
            8-906-751-06-97.
Электронная версия 
«Военно-исторического 
журнала» — на сайте 
www.history.milportal.ru, 
на сайте Министерства 
обороны РФ www.mil.ru и на 
сайте Научной электронной 
библиотеки www.elibrary.ru

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

И.И. БАСИК — начальник Научно-исследовательского института (военной истории) Военной академии 
Генерального штаба ВС РФ, полковник запаса, кандидат исторических наук, старший научный сотрудник (Москва) 

I.I. BASIK — the Chief of the Research Institute (of Military History) of the Military Academy of the General Staff of the RF Armed Forces, Colonel 
(res.), Cand. Sc. (History), Senior Researcher (Moscow)

А.А. БУДКО — начальник Военно-медицинского музея МО РФ, полковник медицинской службы запаса, 
доктор медицинских наук, профессор, заслуженный врач РФ (Санкт-Петербург)

A.A. BUDKO — the Chief of the Military Medical Museum of the Russian Defence Ministry, Colonel (med. service, res.), D. Sc. (Medicine), 
Professor, Honoured Doctor of Russia (St. Petersburg)

И.О. ГАРКУША — директор Российского государственного военно-исторического архива, заслуженный 
работник культуры РФ (Москва)

I.O. GARKUSHA — the Director of the Russian State Military Historical Archives, Honoured Worker of Culture of the Russian Federation (Moscow)
Е.Ю. ГУСЬКОВА — руководитель Центра по изучению современного балканского кризиса Института 

славяноведения Российской академии наук, доктор исторических наук (Москва)
Ye.Yu. GUSKOVA — the Director of the Centre for the Studying the Balkans crisis of the Institute of Slavic Studies of the Russian 

Academy of Sciences, D. Sc. (History) (Moscow)
И.С. ДАНИЛЕНКО — ведущий научный сотрудник Научно-исследовательского центра (научного руководителя 

фундаментального многотомного труда «Великая Отечественная война 1941—1945 годов») Военного 
университета Министерства обороны Российской Федерации, генерал-майор в отставке, доктор философских 
наук, профессор (Москва)

I.S. DANYLENKO – Leading Researcher of the Research Centre (Scientific Supervisor of the academic multi-volume work “The Great Patriotic 
War of 1941—1945”) of the Military University of the Ministry of Defence of the Russian Federation, Major-General (ret.), D. Sc. (Philosophy), 
Professor (Moscow)

А.А. ЗДАНОВИЧ — советник Генерального директора Всероссийской государственной телерадиокомпании, 
генерал-лейтенант запаса, доктор исторических наук (Москва)

A.A. ZDANOVICH — the Adviser to the General Director of the All-Russian State TV and Radio Broadcasting Company, Lieutenant-General 
(res.), D. Sc. (History) (Moscow)

А.В. КИРИЛИН — начальник Управления делами Аппарата Центральной избирательной комиссии Российской 
Федерации, генерал-майор запаса, кандидат исторических наук  (Москва)

A.V. KIRILIN — the Chief of the Administrative Department of the Office of the Central Election Commission of the Russian Federation, Major-
General (res.), Cand. Sc. (History) (Moscow)

Г.Ф. КРИВОШЕЕВ — консультант Управления МО РФ по увековечению памяти погибших при защите 
Отечества, генерал-полковник в отставке, кандидат военных наук (Москва)

G.F. KRIVOSHEYEV — the Consultant of the RF Defence Ministry’s Administration on perpetuation of the memory of those perished in protecting 
the Fatherland, Colonel-General (ret.), Cand. Sc. (Military) (Moscow)

В.М. КРЫЛОВ — директор Военно-исторического музея артиллерии, инженерных войск 
и войск связи, полковник запаса, доктор исторических наук (Санкт-Петербург)

V.M. KRYLOV — the Director of the Military Historical Museum of Artillery, Engineer and Signal Communications Troops, Colonel (res.), 
D. Sc. (History) (St. Petersburg)

В.Н. КУЗЕЛЕНКОВ — директор Российского государственного военного архива (Москва)
V.N. KUZELENKOV — the Director of the Russian State Military Archives (Moscow)
А.И. КУЗНЕЦОВ — директор Историко-документального департамента Министерства иностранных дел 

РФ, кандидат исторических наук (Москва)
A.I. KUZNETSOV — the Director of Historical Documents Department of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation, Cand. Sc. 

(Moscow)
Г.А. КУМАНЁВ — руководитель Центра военной истории России, главный научный сотрудник Института 

российской истории Российской академии наук, академик РАН, профессор (Москва)
G.A. KUMANYOV — the Director of the Centre of Military History of Russia, Chief Researcher of the Institute of Russian History of the Russian 

Academy of Sciences, Academician of the RAS, Professor (Moscow)
С.В. МИРОНЕНКО — директор Государственного архива Российской Федерации, доктор исторических 

наук (Москва)
S.V. MIRONENKO — the Director of the State Archives of the Russian Federation, D. Sc. (History) (Moscow)
Н.И. НИКИФОРОВ — заместитель начальника Научно-исследовательского института (военной истории) 

Военной академии Генерального штаба ВС РФ по научной работе, полковник запаса, кандидат исторических 
наук (Москва)

N.I. NIKIFOROV — the Deputy Chief of the Research Institute (of Military History) of the Military Academy of the RF Armed Forces’ General 
Staff for Research, Colonel (res.), Cand. Sc. (Moscow)

А.К. НИКОНОВ — директор Центрального музея Вооружённых сил, полковник запаса (Москва)
A.K. NIKONOV — the Director of the Central Museum of the Armed Forces, Colonel (res.) (Moscow)
Э.А. ПАДЕРИН — начальник Архивной службы Вооружённых сил Российской Федерации, полковник (Москва)
E.A. PADERIN — Head of the Archival service of the Russian Armed Forces, Colonel (Moscow)
И.А. ПЕРМЯКОВ — начальник Центрального архива МО РФ, полковник запаса, заслуженный работник 

культуры РФ, кандидат исторических наук (г. Подольск Московской области)
I.A. PERMYAKOV — the Chief of the Central Archives of the Russian Defence Ministry, Colonel (res.), Honoured Worker of Culture of Russia, 

Cand. Sc. (History) (the city of Podol’sk, Moscow Region)
Ю.А. ПЕТРОВ — директор Института российской истории Российской академии наук, доктор исторических 

наук (Москва)
Yu.A. PETROV — the Director of the Institute of Russian History of the Russian Academy of Sciences, D. Sc. (History) (Moscow)
М.Р. РЫЖЕНКОВ — директор Российского государственного архива древних актов, кандидат исторических 

наук (Москва)
M.R. RYZHENKOV — the Director of the Russian State Archives of Ancient Acts, Cand. Sc. (History) (Moscow)
А.Н. САХАРОВ — советник Российской академии наук, член-корреспондент РАН, профессор (Москва)
A.N. SAKHAROV — the Adviser of the Russian Academy of Sciences, Corresponding Member of the RAS, Professor (Moscow)
В.С. ХРИСТОФОРОВ — начальник Управления регистрации и архивных фондов ФСБ РФ, генерал-лейтенант, 

доктор юридических наук (Москва)
V.S. KHRISTOFOROV — the Chief of the Administration of Registration and Archival Funds of the RF Federal Security Service, Lieutenant-

General, D. Sc. (Law) (Moscow)
А.О. ЧУБАРЬЯН — научный руководитель Института всеобщей истории Российской академии наук, академик 

РАН, профессор (Москва)
A.O. CHUBARYAN — Scientific leader of the Institute of Global History of the Russian Academy of Sciences, Academician of the RAS, Professor 

(Moscow)
В.Е. ЧУРОВ — председатель Центральной избирательной комиссии Российской Федерации, председатель 

Научного совета Российского военно-исторического общества (Москва)
V.Ye. CHUROV — Chairman of the Central Election Commission of the Russian Federation, Chairman of the Scientific Council of the Russian 

Military-Historical Society (Moscow)

Book 1.indb   1Book 1.indb   1 19.02.2016   15:32:3419.02.2016   15:32:34

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

http://rucont.ru/efd/323707
http://rucont.ru/efd/323707


ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

80 — ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

СОДЕРЖАНИЕ

Мы тебя не забыли, Римма!  
We have not forgotten you, Rimma! 

2-я стр. 
обл.

2-я стр. 
цв. вкл.

4-я стр. 
цв. вкл.

MEMORABLE DATES — 80

3

В.М. ПЕТРЕНКО — Забайкальско-Амурский (Забайкальский) военный округ в 1945—1953 гг. 
V.M. PETRENKO  — Trans-Baikal-Amur (Trans-Baikal) Military District in 1945—1953

А.В. ИСАЕВ — Крымская ошибка Манштейна 
A.V. ISAYEV — The Crimean error of Manstein

А.В. ОЛЕЙНИКОВ  — Национальные воинские формирования русской армии периода Первой мировой войны  
A.V. OLEYNIKOV — National military formations of the Russian army during World War I

10

18

27

С.Л. ТАШЛЫКОВ, А.А. КОРЯКОВЦЕВ — Создание и развитие отечественных подводных сил 
S.L. TASHLYKOV, A.A. KORYAKOVTSEV — Creation and development of the Russian submarine forces

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО 

ПЕРВАЯ МИРОВАЯ ВОЙНА

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

И.В. ЗИМИН — Камер-казаки императрицы Александры Фёдоровны 
I.V. ZIMIN — Court Cossacks of the Empress Aleksandra Fyodorovna

А.В. ПЕЧЕЙКИН — От кирасы к бронежилету 
A.V. PECHEYKIN — From cuirass to body armour 

Пуленепробиваемые доспехи
Bullet-proof body armour

Основной вид вооружения по ленд-лизу   
The main type of armaments under Lend-Lease                                     

3-я стр. 
обл.

4-я стр. 
обл.

ПЕРВАЯ МИРОВАЯ ВОЙНА

ВОЕННАЯ РЕФОРМА 

Г.Г. СЕДОВ — Подготовка кадров для автомобильных частей русской армии в начале ХХ века 
G.G. SEDOV — Cadre training for automobile units of the Russian army at the beginning of the twentieth century

31

37

43

50

54

62

65

70

74

76

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

НЕИЗВЕСТНОЕ ИЗ ЖИЗНИ СПЕЦСЛУЖБ

ЗАБЫТОЕ ИМЯ

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

ПО СТРАНИЦАМ РЕДКИХ ИЗДАНИЙ

«Идея, предложенная В.Л. Дуровым, заслуживает большого внимания…»  
“The idea suggested by V.L. Durov deserves a lot of attention…”                                          

Устав воинский 1716 года 
Military Regulations of 1716                                            

А.А. ЗДАНОВИЧ — «Помогли не угрозы… а сила аргументов». Особый отдел ВЧК против 2-го отдела польского генштаба: 
ликвидация резидентуры «Сверщ» в 1920 году 
A.A. ZDANOVICH — “No threats were helpful... but the force of arguments”. The CHEKA’s special department against the 2nd Department of the Polish 
General Staff: elimination of the residency “Svershch” in 1920 

А.Р. СОКОЛОВ — Гибель Краковской республики  
A.R. SOKOLOV —The death of the Krakov Republic

С.С. БЛИЗНИЧЕНКО — «Энергичный, твёрдый и настойчивый работник» 
S.S. BLIZNICHENKO — “Energetic, hard and persevering worker”

А.В. ПЕТРОЧИНИН, В.С. УХАРОВА — «Морской штаб находит предложение Дурова весьма полезным…». Военные 
эксперименты великого дрессировщика в период Первой мировой войны 
A.V. PETROCHININ, V.S. UKHAROVA — “Naval Staff considers Durov’s proposal to be very useful ...”. Military experiments of the great animal trainer 
during World War I  

В.И. ШАЙКИН — «10 пробоин из 10 возможных за 57 секунд…». Подготовка женщин — командиров стрелковых 
подразделений в годы Великой Отечественной войны 
V.I. SHAYKIN — “10 holes out of 10 possible ones in 57 seconds...”. Training of women commanders of rifle divisions during the Great Patriotic War 

С.А. КУСКОВ — Эвакогоспитали Урала в 1945 году. Участие в санитарном обеспечении Красной армии в ходе Советско-
японской войны
S.A. KUSKOV — Evacuation hospitals Urals in 1945. Participation in the sanitation of the Red Army during the Soviet-Japanese War

И.В. ТОРОПИЦЫН — «За полтора часа до свету пришли на город Терек неприятельские люди»   
I.V. TOROPITSYN — “Enemy people came nearer to the city Terek the hour and a half before the first light”

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

ЖЕНЩИНЫ В АРМИИ

ИСТОРИЯ ВОЕННОЙ МЕДИЦИНЫ

НА РУБЕЖАХ РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ

ВОСПОМИНАНИЯ И ОЧЕРКИ

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

Book 1.indb   2Book 1.indb   2 19.02.2016   15:32:3519.02.2016   15:32:35

Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»Copyright ОАО «ЦКБ «БИБКОМ» & ООО «Aгентство Kнига-Cервис»

Перейти на страницу с полной версией»

Перейти на страницу с полной версией»

http://rucont.ru/efd/323707
http://rucont.ru/efd/323707

